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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Abre convocatoria de ingreso a la UAEM 
Para ofertar un total de 200 nuevos espacios en tres carreras de licenciatura, la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos abrirá un proceso de selección los próximo días, a fin de que los estudiantes 
seleccionados puedan iniciar sus cursos en el periodo enero a diciembre de 2013. Así lo establece la Segunda 
Convocatoria para Nivel Superior 2012 de la máxima casa de estudios, en la que se ofertará 60 espacios en la 
carrera de licenciado en biología, 70 más para Contaduría y 70 para Administración de Empresas, estás dos 
últimas sólo el sistema de universidad abierta . Cabe destacar que en el primero periodo de selección, al 
menos seis mil aspirantes no lograron alcanzar un espacio en la UAEM en sus diversas opciones, por lo que 
esta segunda convocatoria les abre la posibilidad nuevamente a 200 de ellos pero sólo en las carreras antes 
citadas.  
El Regional del Sur, p.9, (Redacción); El Caudillo de Morelos, p.8, (Edith Abarca); La Unión de Morelos, 
p.13, (Salvador Rivera). 
 
Presentación del libro Derechos humanos y justicia en clave constitucional 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos llevó a cabo la presentación del libro “Derechos humanos y 
justicia en clave constitucional”, bajo su sello editorial. Una obra compilatoria de las ponencias del Coloquio 
Constitucionalismo y Cultura Jurídica, recopilado por Arístides Ovando. Diferentes personalidades integran la 
creación de este libro y en un acto protocolario se les entregó reconocimiento por su colaboración. Raúl 
Vergara, director de la Facultad de Derecho, en compañía de Arístides Ovando y otros directivos de la 
máxima casa de estudios del estado de Morelos, estuvieron presentes para reconocer el esfuerzo de cada 
uno de ellos. 
La Unión de Morelos, p.24, (Arturo Flores). 
 
Honra UAEM a Óscar Godínez 
Cerca de 150 karatekas se dieron cita en la máxima casa de estudios de Morelos, al torneo “Fuerza Corazón 
Venado” con el objetivo de realizar un homenaje al profesor Óscar Godínez Balbas, actual presidente de la 
Asociación de Karate Do en Morelos, por su excelente trayectoria en preparación deportiva a los jóvenes 
morelenses. Reconocido a nivel internacional, al ser de los primeros instructores del arte marcial 
introduciéndolos a México, y ser uno de los fundamentales en el desarrollo de la disciplina marcial en la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) al transmitir sus conocimientos y experiencias en la 
disciplina.  
El Caudillo de Morelos, p.22, (Jorge Sánchez) y La Jornada Morelos, p.14, (Ignacio Cortés). 
 

Nacional: 
 
Recibe Senado Agenda Nacional en Ciencia, Tecnología e Innovación 
El Senado de la República recibió la Agenda Nacional en Ciencia, Tecnología e Innovación que propusieron 
64 instituciones de educación superior, centros de investigación y representantes del sector empresarial 
encabezados por el rector de la UNAM, José Narro Robles. Por la tarde, durante una visita al Senado, donde 
entregó el documento Hacia una agenda nacional en ciencia, tecnología e innovación, el rector logró que los 
dirigentes del órgano legislativo se comprometieran a impulsar ante la Cámara de Diputados un incremento 
anual de una décima de punto porcentual del PIB para estos rubros a partir de 2013, a fin de que en 2008 se 
alcance uno por ciento, como se estableció por ley desde 2006. En la inauguración del seminario, el rector de 
la máxima casa de estudios enfatizó en que “algo no está bien” cuando no dan resultados los más de 317 mil 
millones de pesos que se han invertido en 2012 en un total de 130 programas sociales, la mitad de los cuales 
fueron ejercidos por las secretarías de Desarrollo Social, Salud y Educación Pública.  
La Jornada, p.39, (Fernando Camacho, Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697236 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e536e79a 
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Declaran constituido el Tercer Consejo Universitario de la UACM 
La Comisión Mixta que analizó el proceso electoral de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México 
(UACN) declaró esta madrugada legalmente constituido el Tercer Consejo Universitario de esta casa de 
estudios. La comisión también determinó procedente la impugnación del plantel Del Valle y declaró como 
válida la renuncia de los consejeros estudiantes de Casa Libertad. En conferencia de prensa se dio a conocer 
el documento, firmado pasadas las tres de la madrugada por los integrantes de la Comisión Mixta, con 
excepción de los representantes de los paristas, quienes adujeron que deberán consultar a sus representados 
antes de hacerlo. La instancia analizó las pruebas presentadas por los universitarios que impugnaron las 
candidaturas, así como dos informes: uno a cargo del ex secretario técnico del Consejo Electoral, Adalberto 
Robles, y otro del abogado general de la UACM, José de Jesús Izquierdo Ubaldo. 
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e5823982 
 
Estudiantes ofrecen entregar tres planteles del Politécnico 
Por lo menos tres escuelas superiores de las ocho del Instituto Politécnico Nacional (IPN) que hasta ayer 
continuaban en paro contra el recorte presupuestal se preparaban por la noche a entregar las instalaciones, 
debido a que no existían “condiciones para mantener cerrado por más tiempo”. Por la tarde, alumnos de la 
Escuela Superior de Físico Matemáticas (ESFM) devolvieron las instalaciones, previo recorrido por la unidad, 
a fin de constatar las condiciones en que se entregaba y con el acuerdo de iniciar un diálogo el próximo 
viernes para revisar sus demandas. 
La Jornada, p.40, (Ariane Díaz). 
 
Protestan en CCH Vallejo contra porros 
Un grupo de estudiantes del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Vallejo de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, tomó ayer por unas horas el plantel, para denunciar la actividad del grupo porril 3 de 
Marzo y cerró la avenida de los Cien Metros. En la página de Internet de la emisora independiente 
Regeneración Radio se informó que una vez iniciada la movilización, porros se presentaron afuera del CCH 
con pancartas que decían “‘No a la violencia’, cuando son ellos mismos los que amedrentan, golpean y roban 
a los alumnos”. Asimismo, los jóvenes advirtieron que un grupo de profesores allegados al director Roberto 
Ávila Antuna convocó a una asamblea para hoy al mediodía, en la que buscarán denunciar a integrantes de 
colectivos estudiantiles a quienes responsabilizan de los actos de violencia. 
La Jornada, p.40, (De la Redacción). 
 
Muestran académicos automóvil del futuro a control remoto 
Académicos de la Universidad de Guadalajara (UdeG) participaron en la elaboración de un autorobot 
inteligente capaz de desplazarse por todo tipo de terrenos sin conductor y seguir instrucciones de humanos a 
través de la computadora. El investigador de origen mexicano de la Universidad Libre de Berlín, Raúl Rojas, 
dijo que desde hace 16 años colaboran con él académicos del Centro Universitario de Tonalá (CUTonalá) de 
la UdeG, para el desarrollo de prototipos que dieron como resultado este automóvil único en su tipo. Agregó 
que con un costo de por lo menos 400 mil euros, el coche fue desarrollado en la Universidad Libre de Berlín 
con el apoyo del gobierno alemán, pero con la colaboración de los científicos mexicanos. Indicó que el coche 
cuenta con 27 sensores de radar o de láser para medir distancia con otros coches, además de mapas en el 
volante y un sistema de localización satelital GPS con el que se puede desplazar por la ciudad sin que nadie 
lo conduzca, y respetar siempre las reglas de tránsito y vialidad. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697281 
 
El software libre es una alternativa para democratizar el acceso y uso de Internet 
El software libre representa una alternativa para “democratizar el acceso y el uso de Internet y el empleo de 
herramientas digitales”, aseguraron participantes en el Encuentro Internacional Aportaciones del Software 
Libre a la Lucha de las Izquierdas, quienes también sostuvieron que es un instrumento que “potencia la lucha 
y el trabajo de los movimientos sociales, al satisfacer sus necesidades de comunicación”. El programador 
español Daniel Vázquez, presidente de la asociación ALabs e integrante del 15 M, señaló que ese software y 
aplicaciones sin derechos reservados o copyright está en auge en Europa, y ha sido utilizado para cohesionar 
la protesta social, e incluso como servicio a la comunidad. Guiomar Rovira, académica e investigadora de la 
Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco, señaló que la importancia del software libre radica en que 
permite construir herramientas de comunicación que no son propiedad de una empresa, sino de la 
colectividad, y con acceso para todos sin necesidad de pagar a las trasnacionales desarrolladoras de 
software, y destacó los beneficios que traería que los gobiernos los promovieran y los utilizaran. 
La Jornada, p.41, (Carolina Gómez). 
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Internacional: 
 
El chino Mo Yan, Nobel de Literatura por su visión mágica y realista de China 
El escritor chino Mo Yan es el ganador del Premio Nobel de Literatura 2012, anunció hoy la Academia Sueca, 
que le ha concedido el galardón por su visión mágica y realista de China. Mo Yan "muestra con cuentos 
populares de un realismo alucinatorio la historia actual y contemporánea", subrayó el portavoz del Comité 
Nobel al anunciar la concesión del premio.  Este escritor de 57 años recibirá el preciado galardón por su 
retrato de la convulsa historia de su país, en una descripción en que confluyen las tradiciones y ritos del 
mundo rural y en un lenguaje que mezcla el realismo y la magia, así como la ironía y la sensibilidad, según la 
explicación de la Academia, que recomienda especialmente "Las baladas del ajo", entre sus producción 
literaria. 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697266 
Milenio, (Notimex y Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e57f2661 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Otorga Sedesol más de 14 mil apoyos para vivienda 
La subdelegada de Desarrollo Urbano y Ordenación del Territorio de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) en Morelos, Leticia Mendoza Silva, afirmó que al priorizar la consolidación del tejido urbano a través 
de la vivienda como elemento fundamental, la actual administración sentó las bases de un crecimiento 
ordenado de las ciudades mexicanas. Comentó que en Morelos en el presente sexenio, el programa de ahorro 
y subsidio para la vivienda “Tu casa” de la Secretaría de Desarrollo Social proporcionó 14 mil 700 apoyos para 
vivienda, con una inversión federal de 240 millones 803 mil pesos, beneficiando a más de 58 mil habitantes. 
Apuntó que la ubicación de los conjuntos o desarrollos de vivienda desarticulados del tejido urbano, ocasionó 
dificultades de relación con las fuentes de trabajo y estudio, una escasa conectividad y la falta de servicios, 
principales causas de la expansión continua de las ciudades y, en muchos casos, de viviendas deshabitadas 
que, a 2010, representaron 14 por ciento del parque habitacional. 
El Caudillo de Morelos, p.6, (Diego Jiménez). 
 
Entra salud 
El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, tomó protesta a nuevos funcionarios de la Secretaría de 
Salud, a quienes exhortó a trabajar en beneficio de los ciudadanos de Morelos. El equipo que acompañará a 
la titular de la secretaria del sector, Vesta Richardson López Collada, quedó integrado por: Juan Manuel Calvo 
Ríos, como subsecretario de Salud; Ángela Patricia Mora González, como directora general de Servicios de 
Salud de Morelos (SSM); Sergio Octavio García Álvarez, como titular de la Comisión para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprisem). También: José Alejandro Ramos Rodríguez será 
director general del Hospital del Niño Morelense; José Javier Becerra Chávez de Hita, como secretario 
ejecutivo del Régimen Estatal de Protección Social en Salud (REPSS); y Arturo Edmundo Zúñiga Hernández, 
a cargo de la Comisión Estatal de Arbitraje Médico (Coesamor). 
Diario de Morelos, p.6, (Marcela García); La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
Al año se reportan en el país 120 mil nuevos casos de cáncer 
Al año se reportan 120 mil nuevos casos de cáncer en México y debido al incremento en los factores de 
riesgo, entre ellos el envejecimiento de la población y la prevalencia de afecciones como el sobrepeso y la 
obesidad, provocarán que en las próximas dos décadas a la mitad de los hombres y una tercera parte de las 
mujeres se les detecte un tumor maligno, con lo que el número de diagnósticos podría duplicarse para el año 
2030. Así lo informaron autoridades del sector salud durante el foro donde se dieron a conocer los avances 
del Plan Nacional de Cáncer y la colaboración entre los institutos Nacional de Cáncer (NCI, por sus siglas en 
inglés) de Estados Unidos y Nacional de Cancerología (Incan) de México, para enfrentar el complejo reto que 
plantean las neoplasias. Harold Varmus, director del organismo estadunidense y premio Nobel de Medicina 
1989, planteó que uno de los primeros temas a resolver en México, en el transcurso de un año, es el del 
registro nacional de casos, que se dejó de hacer desde 2003, y por el cual se estima que existe un subregistro 
de entre 15 y 20 por ciento. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz). 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200741.html 
Milenio, (Blanca Valdez), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc08264872281e5e374 
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Crece consumo de alcohol entre adolescentes 
La Encuesta Nacional de Adicciones (ENA) 2011 reveló un aumento importante en el consumo de alcohol 
entre los adolescentes y ubica como un problema el acceso que tiene esta población a las bebidas en las 
tiendas de conveniencia, señaló Pablo Kuri Morales, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. 
Según especialistas, los accidentes de tránsito relacionados con el consumo de bebidas embriagantes 
representa la segunda causa de muerte entre jóvenes de 15 a 29 años. Sólo en el Distrito Federal, 80 por 
ciento de las pruebas que se realizan en los operativos del programa Conduce sin Alcohol (alcoholímetro) son 
en personas menores de 30 años de edad. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz). 

 
Internacional: 
 
Retira Kellogg cereales de México, EU y Canadá 
El grupo agroalimentario estadunidense Kellogg decidió retirar varios lotes de cereales "mini-wheats" (de trigo) 
ante el riesgo de que contuvieran fragmentos de metal, según un documento entregado a las autoridades 
sanitarias estadunidenses. Los fragmentos provendrían de una máquina defectuosa en la cadena de 
producción, según el documento facilitado a la Agencia de Alimentos y el Medicamento de Estados Unidos 
(Food and Drug Administration, FDA), que precisa las fechas de caducidad de los paquetes involucrados, que 
irían de abril a septiembre de 2013. Una portavoz de Kellogg precisó que los paquetes fueron comercializados 
en Estados Unidos, Canadá y México. Sin embargo no quiso dar cifras de cuántos paquetes suponían en 
total, aunque el diario The Wall Street Journal habla de 2.8 millones. 
Milenio, (Afp), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e551cb0c 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Alcanzan cañeros $9.5 millones al cierre oficial 
Cerró en 10.617 pesos el precio oficial del kilogramo de azúcar para el ciclo azucarero 2011-2012, y de 
acuerdo al Kilogramo de Azúcar Recuperable Base Estándar (Karbe) de la caña de azúcar de la zona de 
abasto del ingenio Emiliano Zapata, el precio de referencia por tonelada cerró en 823.06 pesos, por lo que los 
productores alcanzan un remaente de 7.58 pesos por tonelada, dio a conocer Aristeo Rodríguez Barrera 
dirigente de la ULPC-CNC. Contra las expectativas que arrojó la súbita baja en el precio del dulce de caña 
semanas antes del cierre del ciclo azucarero, los productores cañeros de la zona de abasto del ingenio 
Emiliano Zapata, recibieran 9.5 millones de pesos de remanente, al quedar establecido el precio oficial del 
azúcar en 10.617 pesos el kilogramo, que se espera sea publicado en el diario oficial de la federación en 
estos días, adelantó el líder cañero de la CNC. 
El Sol de Cuernavaca, p.p El Sol de Jojutla, (Angelina Albarrán). 
 
Empresas se amparan contra Ley Antitabaco 
Empresas restauranteras de Morelos recurrieron al amparo contra la Ley Antitabaco, luego de que el gobierno 
federal impusiera sanciones superiores a los 500 mil pesos, en la aplicación de la normatividad. El presidente 
de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (Canirac-Morelos), 
Rodolfo Ramírez Covarrubias calificó que pese a lo confuso en su aplicación, la normatividad está siendo 
aplicada, sobre todo en el aspecto de las sanciones económicas. Detalló que al menos establecimientos de 
primer nivel –de los que se reserva sus nombres por cuestiones de estrategia legal–, fueron sancionados por 
el gobierno federal, lo que los obligó a recurrir al amparo en tanto se esclarecen las condiciones que 
propiciaron, desde el punto de vista de los inspectores, la violación de la norma. Indicó que tras la 
conformación de las comisiones de salud tanto en la Cámara de Diputados como en el Congreso de Morelos, 
buscarán acercamientos con los legisladores, a fin de generar condiciones más propicias para el sector, sin 
violentar la normatividad. 
La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya). 
 
Una “farsa”, la renovación de unidades del transporte: Ramos Zepeda 
Concesionarios del servicio público del transporte con itinerario fijo (rutas) confirmaron que el programa de 
“deschatarrización” de unidades fue una “farsa”, tras la determinación del gobierno estatal de autorizar el 
aumento del pasaje. “El plan ese de detener 50 unidades no se llegó ni mucho menos. Al final de cuentas el 
director (Francisco Alva Meraz) se vio con las manos amarradas, eso sí lo puedo declarar, se vio con las 
manos amarradas y no pudo echar a andar el programa que había propuesto”, declaró Enrique Ramos 
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Zepeda, presidente de la Federación de la Alianza de Transportistas. Se dio a conocer que mediante un 
acuerdo entre autoridades de la Dirección de Transportes de la administración estatal pasada y 
concesionarios del transporte público de pasajeros, se determinó emprender un plan para detener “rutas 
chatarra” para, supuestamente, cumplir con los compromisos fijados cuando se autorizó el aumento del pasaje 
en septiembre pasado. “En la calle se puede ver que el panorama sigue siendo muy de unidades viejas, sobre 
todo en determinadas rutas… Una serie de compromisos que tuvieron anteriormente, con amenazas de 
manifestaciones, una serie de intercambio de miradas, pues que acaban haciendo cada quien lo que más le 
conviene a sus propios intereses”, aseveró. 
La Unión de Morelos, p.12, (Ana Lilia Mata). 
 
Asegura regidor que no habrá dinero para el pago de aguinaldos  
El regidor de Desarrollo Económico del Ayuntamiento de Cuernavaca, Marco Antonio Martínez Dorantes, 
estimó que no habrá recursos para el pago de aguinaldos, debido a los problemas financieros por los que 
atraviesa la comuna. Y es que refirió, son pocos los recursos que logra captar el Ayuntamiento por concepto 
de impuesto predial, infracciones, refrendos, así como en materia de servicios públicos municipales. A lo 
anterior, también agregó que las participaciones federales están comprometidas en un 85 por ciento para los 
fideicomisos que se crearon a raíz de los créditos solicitados a Banco del Bajío y Bancomer por 600 y 300 
millones, respectivamente. 
La Unión de Morelos, p.p. y 11,  (Benjamín Marchán Pérez). 
 
Se enojan regidores por finiquito de 124 mil pesos a funcionaria 
Indignación total causó entre los regidores del Ayuntamiento de Cuernavaca, Hortencia Ortiz Bersáñez del 
Partido Acción Nacional (PAN), Esaú Alquicira Urióstegui del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y 
Rigoberto Lorence López del Partido del Trabajo (PT), el hecho de que la comuna otorgara a la ex 
coordinadora general de finanzas de la Tesorería municipal, Alma Graciela Domínguez Torres, un finiquito de 
124 mil pesos. Y es que, refirieron, el Ayuntamiento atraviesa por una situación financiera nada favorable y 
aún así realizó la liquidación de la también ex encargada de despacho de la Tesorería municipal, luego de que 
presentó su renuncia al cargo. Asimismo, señalaron que la ex funcionaria tenía un salario de 25 mil 200 pesos 
mensuales y le correspondía un finiquito de tres meses, sin embargo le fue entregada una cantidad mayor. “Lo 
que nos sorprende también, es la rapidez con la que se realizó el finiquito, cuando no hay recursos y cuando 
hay personas que tienen esperando hasta dos años su liquidación”, expresó Lorence López. Por su parte, 
Hortencia Ortiz manifestó que con esto queda claro que cuando hay voluntad sí hay recursos económicos, a 
pesar de la mala situación financiera que enfrenta el Ayuntamiento. “Con esto se demuestra que cuando se 
quiere, se puede. En diciembre pasado se solicitaron recursos para entregar becas a los hijos de los 
trabajadores del Ayuntamiento y nunca los hubo. Este año tampoco ha habido recursos para programas 
sociales, ni becas escolares”, dijo. A su vez, Esaú Alquicira refirió que hay otros proveedores que están en 
espera de pagos y no han recibido nada, aún y cuando se les adeudan cantidades menores. 
La Unión de Morelos, p.p. y 11, (Benjamín Marchán Pérez). 
 
Niegan sindicalización masiva de trabajadores 
Ayuntamiento de Jojutla reconoce que tienen como 200 solicitudes de trabajadores para sindicalizarse, sin 
embargo el Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Jojutla no ha emitido ninguna convocatoria, por lo 
que rechazan que vayan a generar una sindicalización masiva, dio a conocer Oliva Sotelo Mendoza, 
Secretaria de Prensa y Propaganda de este Sindicato. La vocera de este sector, sonrió ante la serie de 
especulaciones que se han dado en torno a la presunta sindicalización masiva entre 50 a 90 personas, dijo al 
manifestar "eso es mentira", mencionó que tienen muchas solicitudes entre 100 y 200 que no significa que por 
ese hecho ya estén aceptados pues no han emitido ninguna convocatoria al respecto. Sobre las plazas de 
este sector, dijo que originalmente la plantilla era de 300 trabajadores lamentablemente algunos han fallecido, 
otros han sido despedidos por negligencia, y otros más se han jubilado, por lo que ahorita solo hay 207 
trabajadores activos por lo que tienen pendientes por cubrir 93 plazas más, 
El Sol de Cuernavaca, p. p. y 3 El Sol de Jojutla, (Angelina Albarrán). 
 

Nacional: 
 
IP pacta con Peña agenda económica 

La iniciativa privada suscribió 33 acuerdos con el presidente electo Enrique Peña Nieto, para mantener la 
estabilidad macroeconómica, fomentar el crecimiento y empleo del país, esto a través de la “Agenda Por 
México”, diseñada por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) que preside Gerardo Gutiérrez Candiani. El 
documento, del cual cuenta con una copia EL UNIVERSAL, consta de 244 páginas y se fundamenta en ocho 
temas eje que el sector privado considera fundamentales, siendo el más destacado la macroeconomía, 
seguido por crecimiento económico y empleo, reformas, educación, seguridad social, estado de derecho y 
democracia y reforma.  Entre los compromisos destacan mantener un solo mandato en el Banco de México 
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para controlar la inflación, no rebasar 40% del Producto Interno Bruto (PIB) en deuda pública incluyendo 
Estados y Municipios y seguir con un estricto apego a la ley en cuanto al objetivo de finanzas equilibradas del 
gasto público.  En cuanto a inversión pública y privada, se acordó incrementar la inversión total hasta 25% del 
PIB, con una participación de la inversión pública de no menos de 6%, aprovechando las Asociaciones 
Público Privadas (APPs) y la participación privada en sectores estratégicos como el petróleo, gas, electricidad 
y en infraestructura.  
El Universal, (Eduardo Camacho), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98152.html 
 
Subsidio a gasolina es "absurdo": Mario Molina 
El Premio Nobel de Química, Mario Molina trabaja con el equipo de transición del presidente electo, Enrique 
Peña Nieto, con el fin de impulsar una mayor movilidad hacia la sustentabilidad en el país. “Estamos 
trabajando con ellos en un programa de desarrollo económico, pero que sea sustentable, que sea entre otras 
cosas reduciendo emisiones de carbono, porque eso es lo que le conviene al país”, dijo entrevistado tras 
participar en el evento Diálogos de la Mesa Transversal de Vivienda Sustentable en México.  Explicó que 
también se trabaja en proyectos concretos que estén justificables, y que los estudios económicos se realicen 
no sólo buscando la protección al ambiente sino que también tengan beneficios sociales y económicos. 
“Tenemos un proceso productivo de acercamiento (con el equipo de transición) y vamos a tratar de seguir 
colaborando. Lo que sí queremos es que haya un movimiento a la sustentabilidad, que todo esto lleve a un 
desarrollo económico más permanente y más rápido”, con visión de mediano y largo plazo, destacó. El 
químico advirtió que habrá decisiones y medidas políticamente difíciles, pero se tiene que explicar a la 
población por qué se requieren dichos cambios, y ejemplificó que la población está en contra de la eliminación 
del subsidio a la gasolina porque no le gusta gastar más. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e503933a 
 
Se abren 48 nuevas rutas aéreas  
Gracias al estudio de conectividad aérea que dio a conocer la Secretaría de Turismo en meses pasados, se 
han abierto 48 rutas entre enero y octubre de este año, dijo la titular de la dependencia, Gloria Guevara 
Manzo. Durante la instalación del Comité de Rutas Aéreas Turísticas, la funcionaria señaló que 35 son vuelos 
nacionales y 13 vuelos internacionales. Otros de los estados con un incremento en su conectividad fueron 
Puebla, Morelos, Guanajuato, Michoacán y Sinaloa, con dos rutas; en menor medida, con tan solo un vuelo 
están Colima, Chiapas, Toluca, Durango y Tabasco, entre otros. La aerolínea nacional que realizó el mayor 
número de apertura fue Volaris, con 19, seguida de Aeroméxico, con 10, VivaAerobus, con ocho y Aeromar, 
con dos. Respecto a las aerolíneas internacionales, la que inauguró más vuelos fue AirTrans Airways, con 
dos, United Airlines, Spirit Airlnesy Lacsa, Blue Panorama y Aerolíneas Argentinas, con uno. La Sectur lanzó 
en marzo un estudio de conectividad donde dio a conocer que existe potencial para abrir 205 rutas, de las 
cuales 116 son internacionales y 89 nacionales con un factor de ocupación para las aerolíneas de 80 por 
ciento. 
Milenio, (Roberto Valadez), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc08264872281f66d46  
 
Programas sociales no frenan pobreza: CONEVAL 
El secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), 
Gonzalo Hernández Licona, indicó que a pesar del aumento en programas y acciones sociales durante el 
2011, la pobreza no disminuyó en el país. En conferencia de prensa Hernández Licona explicó que los 
programas sociales "sirven como apoyo para resolver adversidades", pero es necesario generar otro tipo de 
políticas públicas que garanticen la estabilidad económica. En el estudio realizado por el Consejo, se detectó 
que a nivel federal existen 273 programas y acciones de desarrollo social, de los cuales cinco están 
enfocados al tema alimentario; 57 al bienestar económico; 91 a la educación; 27 al medio ambiente sano; 16 a 
la no discriminación; 42 a la salud; 7 a la seguridad social; 19 al trabajo, y 9 a la vivienda. 
Milenio, (Ana Cecilia Méndez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e5280e8b 
El Universal, (Mariana León), http://www.eluniversal.com.mx/notas/876006.html 
La Jornada, p.40, (De la Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.p. y 3 El Sol Nacional e Internacional, (Juan 
Garciaheredia/El Sol de México). 
 

Internacional: 
 
Standard & Poor’s da un nuevo bajón a la deuda de España y la coloca apenas arriba de los bonos basura 
La agencia calificadora Standard & Poor's recortó en dos escalones la nota de la deuda soberana de España 
a "BBB-", justo por encima del nivel especulativo, citando una recesión que se profundiza y los problemas que 
enfrentan su sector bancario. "La degradación refleja nuestra percepción de riesgos crecientes para las 
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finanzas públicas de España, debido a crecientes presiones económicas y políticas", indicó en un 
comunicado. La rebaja tiene un panorama negativo, reflejando la visión de S&P de que existen significantes 
riesgos al crecimiento económico y al desempeño presupuestario, además de una falta de dirección clara en 
las políticas de la zona euro. La decisión puso a S&P en línea con Moody's Investors Services, que también 
tiene a España en observación para una posible rebaja de su calificación "Baa3". Ambas notas se ubican en el 
último escalón del grado de inversión. Mientras, Fitch Ratings asignó una nota de "BBB" a la calificación de la 
deuda española, un escalón por sobre sus agencias rivales, pero con un panorama negativo. Para S&P, la 
profunda recesión que sufre España está "limitando las opciones del Gobierno", al tiempo que subraya el 
desempleo y las restricciones de gasto como principales razones de la inestable situación económica. 
Además, el informe de la agencia hace referencia directa a las "fricción" entre el Gobierno central y las 
autonomías, aunque sin hacer mención expresa a la situación en Cataluña. El informe tampoco olvida el 
creciente "descontento social". No todo el peso de la nueva rebaja recae sobre el Gobierno central y las 
administraciones autonómicas. 
La Crónica de Hoy, (Reuters en Washington), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697155 
 
La trata de personas, delito que mueve más de 6 mmdd anual en AL 
El secretario de Seguridad Multidimensional de la Organización de Estados Americanos (OEA), Adam 
Blackwell, aseguró ayer que la trata de personas moviliza un estimado de 6 mil 600 millones de dólares al año 
en América Latina, de un total de 32 mil millones que se registra a nivel mundial. El funcionario de la OEA 
señaló que este delito “Es uno de los problemas más importantes de la economía ilícita, creo que es el tercero 
en términos de lucro, detrás de drogas y armas, y sigue en aumento”, aseguró. Blackwell, que participa en el 
“Primer encuentro Nacional sobre Trata y Tráfico de personas”, que se celebrará hasta próximo martes en la 
Pontificia Universidad Católica del Perú, sostuvo que se debe incidir en eliminar la demanda de este delito. 
Asimismo, refirió que este “es un problema de mudanza de áreas marginales pobres hacia centros urbanos 
buscando una mejor vida”, pero que se enfrenta a un proceso de urbanización sin industrialización. RIESGO. 
Por su parte, el embajador de los Países Bajos en Perú, Arjan Hamburger, aseguró que “para los traficantes 
(de personas) hay un riesgo bajo y un negocio de alta rentabilidad”. En tanto, Andrea Querol, directora 
ejecutiva de la organización Capital Humano y Social Alternativo, indicó por su parte que uno de los 
principales retos es “detener a más tratantes” para ponerlos como ejemplo y disuadir a otros traficantes. 
La Crónica de hoy, (sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697163 

 
Lamenta Lagarde ausencia de China de cita FMI-BM en Tokio 
La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, lamentó hoy la ausencia de 
los principales funcionarios financieros chinos de la reunión conjunta de ese organismo y el Banco Mundial 
(BM). La reunión está muy bien oganizada y tenemos muchos temas sustanciales que discutir, dijo en 
conferencia de prensa donde agregó que China perderá asuntos importantes por su inasistencia. La reunión 
conjunta de otoño de ambas entidades financieras mundiales reúne a la mayoría de ministros de Finanzas y 
gobernadores de bancos centrales de las principales economías del mundo desarrollado, economías 
emergentes y países en desarrollo. Este año China, la segunda economía mundial, se abstuvo de enviar a sus 
principales funcionarios, y en su lugar se encuentra representada por el viceministro de Finanzas, Zhu 
Guangyao, y el vicegobernador del Banco del Pueblo de China, Yi Gang. Además, tampoco estarán presentes 
los titulares de los cuatro principales bancos chinos: Industrial y Comercial, de Construcción, de Agricultura y 
de China. La ausencia ha sido atribuida a la fase aguda que China y Japón enfrentan por su disputa por las 
islas Diaoyu, como las llama Pekín, o Senkaku para Tokio, luego de que este segundo nacionalizó tres de las 
cinco islas en disputa. Todas las economías de esta región son críticos para la economía global, dijo la 
responsable del FMI, quien deseó que esa disputa territorial sea resuelta de manera armoniosa y expedita, 
indicó un despacho de la agencia Kyodo. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697267 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Comunicadores protestan para exigir protección para el gremio 
Reporteros y corresponsales nacionales, realizaron una jornada de protesta pacífica, para exigir al Gobierno 
de Graco Ramírez, ponga en marcha un protocolo de protección al gremio. Los comunicadores realizaron la 
cobertura de los eventos del gobierno del estado y el Congreso local, con tapabocas en el que pintaron una 
cruz y la palabra “Libertad”. Este martes, el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén se negó a recibir 
a una comisión de comunicadores quienes pretendían entregarle un documento para solicitar formalmente se 
ponga en funcionamiento el Mecanismo de Protección firmado por la administración el pasado 28 de 
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septiembre. La aplicación de dicho mecanismo se exige ante las agresiones que recibieron reporteros el 
jueves pasado durante la manifestación de habitantes de Totolapan en el vestíbulo del Congreso del estado, 
quienes exigen la restitución de Pablo Galván como presidente municipal del lugar. Los comunicadores 
continuarán esta semana con la jornada de protesta hasta que se instale y se aplique el mecanismo de 
Protección y el gobierno del estado lance la convocatoria para la integración del Consejo Consultivo donde los 
periodistas tienen una importante participación en la toma de decisiones que garanticen su seguridad. 
La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya); El Sol de Cuernavaca, p.3, (Andrés Lagunas y Alberto Millán) y La 
Unión de Morelos, p.p. (Sin firma). 
 

Miacatlán, el de mayores denuncias ante Derechos Humanos: Visitadora 
La Visitadora de la Región Sur Poniente de la Comisión de Derechos Humanos en Morelos, Aurelia 
Castañeda Castillo, aseveró que antes de que concluyan las administraciones municipales se esperan llegar a 
una conciliación entre las personas que interpusieron queja en contra de diversos funcionarios públicos. 
Entrevistada al respecto, comentó que a pesar del cambio de administración las quejas en proceso continúan 
y el nuevo funcionario deberá de responder a pesar de que en cada cambio de Gobierno Municipal se 
retoman en su mayoría las quejas pendientes, aunque argumentan desconocimiento de las mismas y 
procedimientos e incluso en algunos casos ya no se encuentran los trabajadores para conciliar. Por ello, la 
importancia de lograr llegar a una conciliación entre ambas partes antes de que concluyan los Gobiernos 
Municipales y es que dijo que se registran quejas en contra de servidores públicos de Tetecala de la Reforma, 
Coatlán del Rio y Miacatlán, siendo este ultimó mencionado el de mayor numero de quejas de diferentes 
áreas administrativas de la comuna, donde solo dos de alrededor de ocho quejas presentadas han llegado a 
una conciliación y las demás el área jurídica ha sido omisa para contestar. 
El Sol de Cuernavaca, p.p. y 2 El Sol de Jojutla, (Karina Ortega). 
 

Desactiva el gobierno del estado el conflicto social de Totolapan 
El gobierno del estado logró desactivar la madrugada de ayer el conflicto social existente entre el alcalde de 
Totolapan, Pablo Galván Hernández, y miembros del Cabildo, mismo que amenazaba con desbordar la 
violencia; y acordó con ambas partes impulsar una serie de obras y acciones a favor de las comunidades de 
dicho municipio. El subsecretario de gobierno, José Luis Correa Villanueva, precisó que la intervención de la 
nueva administración tuvo como principales objetivos garantizar la paz y tranquilidad en Totolapan y alcanzar 
una solución legal, política y pacífica a las diferencias entre el alcalde y regidores y síndico municipal. 
Informó que el gobierno del estado se comprometió a impulsar un programa especial de apoyo a las 
comunidades de Totolapan, que quede asentado en obras y acciones del Presupuesto de Egresos 2013. 
La Jornada Morelos, p.p. y 10, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.p, (Ana Lilia Mata); El Sol de 
Cuernavaca, p.p. y 6, (Andrés Lagunas); El Regional del Sur, p.p. y 5, (Minerva Delgado); El Caudillo de 
Morelos, p.5, (Magnolia Velázquez) y Diario de Morelos, p.9, (Antonieta Sánchez). 
 

Nacional: 
 
Si el Senado modifica minuta, en San Lázaro será congelada: CTM 
Durante la tercera audiencia pública de la Comisión del Trabajo del Senado respecto a la discusión de la 
reforma laboral, tocó el turno a organizaciones sindicales del Congreso del Trabajo, que están vinculadas con 
el PRI. En esta reunión, el dirigente nacional del Congreso del Trabajo, Joaquín Gamboa Pascoe, junto con 
líderes de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) y de la Confederación de 
Trabajadores de México (CTM), arremetieron en contra del senador Javier Lozano, a quien acusaron de 
querer trastocar la autonomía de las organizaciones sindicales. 
Milenio, (Omar Brito y Angélica Mercado),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e5304360 
El Universal, (Elena Michel y Ariadna García), http://www.redpolitica.mx/congreso/advierten-sindicatos-
congeladora-reforma-laboral 
 

Instalan Comisión de Equidad y Género del Senado  
El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Emilio Gamboa, ofreció su apoyo a los 
miembros de la Comisión de Equidad y Género, a fin de que elaboren las mejores iniciativas para que las 
mujeres tengan los mismos derechos que los hombres. Al asistir a la instalación de esta instancia legislativa, 
que preside la senadora Diva Hadamira Gastelum, destacó que el trabajo del sector femenino ha ganado 
espacios en todos los ámbitos, frente a algunas resistencias que se van desvaneciendo en México. Comentó 
que en el grupo parlamentario del PRI, del cual es coordinador, existen 54 senadores de los cuales 19 son 
mujeres y de este número cuatro tienen puestos en la Mesa Directiva de esta fracción y ocho son presidentas 
de comisiones. 
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e52b992e 
El Universal, (Notimex), http://www.redpolitica.mx/congreso/instalan-comision-de-equidad-y-genero-en-
senado 
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PRI presiona para no mover ley laboral: PRD 
EL coordinador del PRD en el Senado de la República, Miguel Barbosa Huerta, acusó también al PRI de 
"presionar al resto de las fuerzas políticas para no cambiar minuta de reforma laboral, y anunció que aun 
cuando se aprueben estas modificaciones a la  Ley Federal del Trabajo, los perredistas presentarán una 
acción de inconstitucionalidad. "Creo que es un asunto de advertencia de no tocar los intereses de sindicatos 
priístas que serían los afectados en los temas de democracia sindical y transparencia." Y advirtió al PRI que si 
la minuta regresa con cambios a San Lázaro, existirá mucha presión social para que este partido dé su aval y 
se avance finalmente en la transparencia y rendición de cuentas de las organizaciones sindicales. 
El Universal, (Elena Michel, Horacio Jiménez y Ariadna García),  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200731.html 
 
Poco clara y evasiva, la defensa de Vélez sobre la reforma laboral 
La titular de la Secretaría del Transporte y Previsión Social (STPS), Rosalinda Vélez, defendió en el Senado la 
iniciativa de reforma laboral del Ejecutivo; sostuvo que presenta “un parteaguas” que beneficiará ampliamente 
a patrones y trabajadores, pero no pudo explicar en forma clara e4n qué consisten los beneficios para los 
asalariados del pago por horas y la contratación temporal. Al asistir ayer a la Comisión del Trabajo del Senado 
para explicar aspectos de la reforma, resaltó que aunque la minuta aprobada en la Cámara de Diputados “no 
incluye todas las propuestas enviadas por el presidente Felipe Calderón”, favorecerá a los trabajadores “con 
salarios dignos, mejor pagados, formales y con posibilidad de ejercer sus derechos”. 
La Jornada, p.13, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
Llama FCH al Congreso que apruebe Ley de Víctimas 
El presidente Felipe Calderón hizo un exhorto al Congreso para que analice la legislación en materia de 
víctimas y se resuelva en definitiva en un sentido o en otro, ya que de aprobarse depende en gran parte 
garantizar que Províctima no sea una institución que dependa del decreto del Presidente “porque así como se 
creó por un decreto del Presidente, pues también puede desaparecer por decreto del presidente y es 
importante que quede en ley”. En el Alcázar del Castillo de Chapultepec, dijo que aún con los exiguos 
presupuestos que tiene Províctima ha atendido a mil personas víctimas de delito, en su mayoría mujeres, ha 
localizado a 113 personas que se consideraban desaparecidas, ha brindado 75 mil servicios y ha recibido 10 
mil llamadas de todo el país. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697213 
Milenio, (Silvia Arellano),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e568ac41 
La Jornada, p.9, (José Antonio Román). 
 

Internacional: 
 
Argentinos exigen mejoras salariales 
Miles de manifestantes se congregaron ayer frente a la Casa de gobierno de Argentina para reclamar mejoras 
salariales que compensen la elevada inflación, en una protesta convocada por una de las grandes centrales 
obreras del país. En Argentina, la tercera mayor economía de América Latina, se evidencia un creciente 
malestar social por la aceleración del incremento del costo de los bienes básicos. La mayoría de 
manifestantes fueron empleados públicos como docentes y del área judicial, que además de alzas salariales 
exigieron, entre otros puntos, el aumento del piso a partir del cual pagan impuestos a la renta y mejoras en las 
pensiones.  
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79710.html 
La Jornada, p.26, (Stella Calloni). 

 


